



## **NOTA DE PRENSA**

### **EL DR. JOSÉ ANTONIO PÉREZ MOLINA, DEL HOSPITAL RAMÓN Y CAJAL DE MADRID, NUEVO PRESIDENTE DE GESIDA**

- **Doctor en Medicina, microbiólogo clínico (infectólogo), diplomado en Medicina Tropical y en Metodología de la Investigación, toma el relevo del Dr. Antonio Rivero al frente del Grupo de Estudio del Sida de la SEIMC (Sociedad Española de Enfermedades Infecciosas y Microbiología Clínica)**
- **El nuevo presidente de GESIDA aspira a seguir potenciando la actividad de este Grupo de Estudios en los dos próximos años, de modo que se refuerce y consolide el liderazgo de España en Europa en materia de investigación básica, clínica y epidemiológica en VIH**
- **La mejora en las estrategias de prevención, sobre todo en las transmisiones entre hombres por vía sexual, el avance en el diagnóstico temprano, la lucha contra las co-morbilidades y co-infecciones asociadas al VIH, y el estudio de nuevas estrategias de tratamiento, retos claves en la lucha contra el VIH para el nuevo presidente de GeSIDA**
- **El Dr. Pérez Molina se propone asimismo mantener e intensificar la colaboración con organismos sanitarios, asistenciales y de investigación, fruto de la cual en el último año se han realizado o renovado distintos documentos de consensos, con recomendaciones para los profesionales sanitarios que intervienen en la atención de pacientes infectados**
- **El nuevo presidente de GeSIDA también destaca que continuará trabajando por el reconocimiento de la Especialidad de Enfermedades Infecciosas en España, de modo que así se asegure el relevo generacional en los profesionales médicos que atienden actualmente a los miles de pacientes de VIH y otras patologías infecciosas en el país**
- **El Dr. Esteban Martínez, del Hospital Clínic de Barcelona, ocupará la Secretaría del grupo en sustitución del nuevo presidente**

**Madrid, 24 de mayo de 2017.-** El Dr. José Antonio Pérez Molina, médico infectólogo del Hospital Ramón y Cajal de Madrid, ha sido nombrado nuevo presidente de GeSIDA,

Grupo de Estudio del Sida de la SEIMC (Sociedad Española de Enfermedades Infecciosas y Microbiología Clínica). Toma el relevo del Dr. Antonio Rivero en esta responsabilidad que ejercerá durante los dos próximos años y desde la que trabajará para reforzar y consolidar el liderazgo español en Europa en materia de investigación básica y epidemiológica en VIH.

Para el nuevo presidente de GeSIDA, los retos claves en la lucha contra el VIH vienen marcados en la actualidad por tres prioridades muy concretas: el avance en la prevención, mediante una mayor información y concienciación de la necesidad de tomar precauciones, especialmente en colectivos más expuestos y a través de estrategias como la profilaxis pre-exposición (PrEP); la disminución de los casos de diagnóstico tardío, aprovechando todas las oportunidades de detección que se presentan tanto en la Atención Primaria como en la hospitalaria; el estudio de nuevas estrategias de tratamiento de tratamiento antirretroviral y la lucha contra las co-morbilidades y co-infecciones asociadas al VIH, campo éste último en el que la investigación científica española se sitúa a la altura de la mejor del mundo.

En relación con el primero de los retos, el avance en las estrategias de prevención, el nuevo presidente de GESIDA considera prioritario frenar las nuevas transmisiones por vía sexual entre hombres, “que puede considerarse el primer gran objetivo en la lucha contra el VIH en nuestro país en el próximo lustro”. Y es que, en la actualidad, la epidemia del VIH en España es de predominio sexual, con preeminencia de los hombres que tienen relaciones sexuales con hombres, grupo este que es el único en el que aumentan las tasas de nuevos diagnósticos de VIH y también las cifras de prevalencia.

Sobre la importancia del avance en el diagnóstico temprano, el Dr. Pérez Molina señala que el 30% de los infectados de VIH no lo saben y son el origen del 70% de las nuevas transmisiones. “Ocurre además que la mayoría de los diagnósticos de VIH son evitablemente tardíos, por lo que el diagnóstico precoz debería ser una prioridad tanto para las autoridades como para los profesionales”.

En relación con las co-infecciones, el presidente de GESIDA resalta la importancia de dedicar recursos a la hepatitis C (en especial, universalizar el tratamiento con los nuevos antivirales de acción directa que podrían permitir erradicar la infección por este virus a medio plazo), la infección por el virus del papiloma humano y la tuberculosis; enfermedades infecciosas que continúan siendo prevalentes en la población infectada por el VIH en nuestro medio. El Dr. Pérez Molina también destaca que como consecuencia del éxito del tratamiento antirretroviral asistimos a un envejecimiento gradual de las personas infectadas por el VIH, entre las cuales pueden presentarse comorbilidades propias de la edad como las enfermedades cardiovasculares, los trastornos metabólicos, la enfermedad renal, la osteoporosis y el deterioro cognitivo; aspectos cuyo adecuado cuidado es tan importante como el control del VIH.

El nuevo presidente de GESIDA trabajará en estos retos, principalmente desde la investigación, pero sin renunciar a otros ámbitos como el de la sensibilización, información y difusión de conocimiento y fomento de las buenas prácticas

profesionales. En este sentido, José Antonio Pérez Molina se propone de manera específica mantener e intensificar la colaboración con organismos sanitarios, asistenciales y de investigación, fruto de la cual en los últimos años se han realizado o renovado distintos documentos consensos, con recomendaciones para los profesionales sanitarios que intervienen en la atención de pacientes infectados.

Mención especial precisa el reconocimiento de la Especialidad de Enfermedades Infecciosas, una cuestión sobre la que, asegura Pérez Molina, se seguirá trabajando con el fin de que el Gobierno atienda a “las reclamaciones que venimos haciéndole profesionales y grupos políticos, ya que sólo así conseguiremos preservar la calidad de la atención en nuestro país y asegurar el relevo generacional de los médicos que han de atender a los miles de pacientes que en España padecen algún tipo de patología infecciosa”.

### **Sobre José Antonio Pérez Molina**

José Antonio Pérez Molina es doctor en Medicina por la Universidad de Alcalá de Henares, especialista en Microbiología clínica y es diplomado en Medicina Tropical y Salud Comunitaria por la Universidad Autónoma de Madrid y en Metodología de la Investigación, Diseño y Estadística en Ciencias de la Salud por la Universidad Autónoma de Barcelona. A lo largo de su carrera ha formado parte del Servicio de Microbiología y Enfermedades Infecciosas-VIH del Hospital Gregorio Marañón, ha trabajado en la industria farmacéutica en departamento médico como experto en antivirales y en la actualidad desempeña su labor profesional en el Servicio de Enfermedades Infecciosas del Hospital Universitario Ramón y Cajal, estando especializado en la atención a pacientes con infección por el VIH, viajeros e inmigrantes con infecciones importadas, así como pacientes con parasitosis autóctonas.

Entre su actividad investigadora destaca haber participado en más de 40 ensayos clínicos y proyectos de investigación, de los que ha sido investigador principal en 10 de ellos. Es autor de más de 150 publicaciones en revistas nacionales e internacionales y de más de 200 comunicaciones a congresos.

### **Renovación de cargos de la Junta Directiva**

Junto a la Presidencia, se han renovado otros cargos de la Junta Directiva de GESIDA durante el reciente Congreso de la SEIMC. El nuevo secretario-tesorero de GESIDA es el Dr. Esteban Martínez Chamorro, del Hospital Clínic de Barcelona, que sustituye precisamente en esa responsabilidad al nuevo presidente.

Licenciado en Medicina en la Universidad de Valladolid con la calificación de Premio Extraordinario, se especializó en Medicina Interna en el Hospital de la Santa Creu i Sant Pau de Barcelona y logró su doctorado en la Universidad Autónoma de Barcelona con estudios sobre infecciones neuroquirúrgicas.

Desde 1996 está especialmente centrado en la atención y la investigación clínica de personas infectadas por el VIH. Docente en centros universitarios españoles y europeos, es miembro del Comité Científico del *International Workshop on Co-morbidities and*

*Adverse Drug Reactions in HIV* y ha sido co-autor de múltiples documentos y guías de manejo clínico, entre las que se destaca la Guía Española de Tratamiento Antirretroviral.

Asimismo, se incorporan como vocales las doctoras Ana Mariño Callejo y María Luisa Montes Martínez en sustitución de los doctores Manel Crespo y María Jesús Téllez. Por su parte, proseguirán Javier de la Torre y José Ramón Blanco como vocales de la Junta Directiva de GeSIDA.

### **Sobre GeSIDA**

GeSIDA es el Grupo de Estudios del SIDA de la Sociedad Española de Enfermedades Infecciosas y Microbiología Clínica (SEIMC). A él pertenecen la práctica totalidad de los expertos en VIH de nuestro país (cerca de 500). Junto al Plan Nacional del SIDA, los expertos de GeSIDA elaboran anualmente las Guías del Tratamiento Antirretroviral (TAR) y otros documentos y consensos que marcan la estrategia de referencia no sólo en España –también en gran parte de Latinoamérica– frente al VIH, infección de la que aún se producen más de 3.000 nuevos casos al año en nuestro país, especialmente en el colectivo de hombres que mantienen sexo con hombres.

**Para más información:**

**Gabinete de comunicación de GeSIDA: Manuela Hernández / Tomás Muriel (95 462 27 27 / 605 603 382)**